



<https://www.revclinesp.es>

V-052 - POSICIONAMIENTO DEL PERSONAL SANITARIO DE UNA UNIDAD DE CUIDADOS INTENSIVOS ANTE LA MUERTE

M. Álvarez Ospina¹, J. Béjar Valera², V. Martínez Pagan², I. Fernández Romero², M. Ruiz Campuzano², A. Peláez Ballesta², M. Esteban Garrido² y J. García Olivas²

¹UCI. Hospital General Universitario Santa Lucía. Cartagena (Murcia). ²Medicina Interna. Hospital Rafael Méndez. Lorca (Murcia).

Resumen

Objetivos: Valorar la forma como es vista la muerte por parte del personal sanitario asistencial de una unidad de cuidados intensivos (UCI).

Material y métodos: Se valoró la posición del personal sanitario asistencial en dos UCI de la región de MURCIA. Para ello se aplicó el perfil revisado de actitud ante la muerte (PRAMR). Se detecta mediante esta prueba si la persona tiene una actitud de 1) Aceptación de acercamiento (visión de la muerte como paso a una vida feliz), 2) Evitación de la muerte (dificultad para afrontar los pensamientos de la muerte de modo que la conducta se puede ver afectada), 3) Aceptación de escape (la muerte como escape de una existencia dolorosa), 4) Miedo a la muerte (pensamientos y sentimientos negativos a la muerte), 5) Aceptación neutral (la muerte es una realidad que ni se teme ni se le da la bienvenida).

Resultados: En total se realizaron 78 encuestas a personal sanitario asistencial en dos UCI de la región de Murcia, 33 personas (42,30%) tenían una actitud de aceptación neutral, 24 personas (30,76%) tenían una actitud de evitación de la muerte, 15 personas (19,23%) tenían una actitud de miedo a la muerte y 6 personas (7,69%) tenían una posición de aceptación de acercamiento.

Discusión: Los avances de la tecnología han llevado a un incremento de la esperanza de vida, con el consiguiente cambio en la sociedad donde la muerte se considera un mal del que se debe evitar hablar. En la población sanitaria, que en el desempeño de su trabajo se enfrenta a la muerte de los pacientes con cierta frecuencia, esta es vista como una realidad ineludible.

Conclusiones: El personal sanitario entrevistado presentó principalmente una actitud de aceptación neutral ante la muerte, seguido por una actitud de evitación y miedo a la muerte.